



## El Colegio de Enfermería de Alicante acoge una exposición de Fontilles sobre la historia del sanatorio con motivo del Día Mundial contra la Lepra

- La muestra Fontilles, 100 años trabajando por un mundo sin lepra podrá visitarse hasta el 28 de febrero en la entidad colegial
- La asociación impulsa la campaña Bastan dos pastillas al día para curar la lepra, lo difícil es detectarla para concienciar sobre la continuidad de la enfermedad, que registró 210.000 nuevos casos en el mundo en 2015

Alicante, 2 de febrero de 2017. El Colegio de Enfermería de Alicante acoge hasta el próximo 28 de febrero una exposición sobre la historia del sanatorio San Francisco de Borja, centro de referencia internacional en la lucha contra la lepra y que funciona desde 1909 en el municipio alicantino de La Vall de Laguar. La exposición, titulada *Fontilles*, 100 años trabajando por un mundo sin lepra, pertenece a la asociación Fontilles, entidad sin ánimo de lucro referente en la lucha contra la lepra, y está programada con motivo del Día Mundial de lucha contra la Lepra, que desde 1954 se celebra el último domingo de enero con motivo de la muerte de Mahatma Gandhi, en reconocimiento a su intenso trabajo de ayuda a las personas afectadas.

La exposición se inauguró en la tarde de ayer con la charla "Principales retos de la lucha contra la lepra en la actualidad", a cargo de Eduardo de Miguel, coordinador de Cooperación Internacional de Fontilles. La muestra consta de fotografías históricas del sanatorio, que recuerdan el papel fundamental que tuvo en el control de la lepra en España, y diversos paneles informativos sobre la actualidad de la lepra y el trabajo internacional de Fontilles. Durante la semana pasada había permanecido expuesta, junto a una muestra fotográfica de los actuales residentes del Sanatorio, en la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Alicante, donde se clausuró ayer por la mañana con la conferencia "Fontilles, último sanatorio de lepra en Europa. Características clínicas básicas de la lepra", impartida por José Ramón Gómez, director médico del sanatorio.

Las actividades se enmarcan en la campaña *Bastan dos pastillas al día para curar la lepra, lo difícil es detectarla*, con la que Fontilles pretende concienciar sobre la continuidad de una





enfermedad que muchas personas creen erradicada pero que, según la OMS, registró 210.758 nuevos casos en el mundo durante 2015, último año del que existen datos. La cifra supone una reducción del 1,5% respecto a 2014, cuando se detectaron 213.899 casos en el mundo, pero evidencia un estancamiento en el proceso de eliminación de la enfermedad: cada dos minutos, un nuevo caso. Además, han aumentado las recaídas (131%), las detecciones en mujeres siguen siendo bajas (el 38,8%), han subido los casos en niños (al 8,9%), y se han incrementado los casos que presentan discapacidades asociadas (al 6,7%). Y todo ello pese a que basta un tratamiento facilitado gratuitamente por la OMS de dos pastillas diarias durante un año (seis meses en los casos menos graves) para eliminar la bacteria y, si se suministra a tiempo, impedir el desarrollo de discapacidades.

## La asociación Fontilles

Fontilles es la entidad española referente en la lucha contra la lepra desde la apertura en 1909 del sanatorio del mismo nombre en el municipio de Vall de Laguar (Alicante), centro de referencia internacional en la enfermedad. Desarrolla 26 proyectos en 14 países (Etiopía, Mozambique, República Democrática del Congo, Benín, Bolivia, Ecuador, Honduras, Nicaragua, El Salvador, Paraguay, Argentina, India, Nepal y Vietnam) con el objetivo de acabar con la lepra y sus consecuencias, especialmente en niños y niñas, así como con el resto de enfermedades ligadas a la pobreza, y apoyar el desarrollo sostenible de las poblaciones afectadas. Lo hace mediante cursos de formación especializada, actividades de sensibilización y educación para el desarrollo, y, sobre todo, proyectos de cooperación sanitaria internacional, salud comunitaria, salud materno-infantil, prevención de discapacidades y rehabilitación física y socioeconómica.

## **CONTACTO PRENSA**

Yolanda Sanchis - ysanchis@fontilles.org - 96 351 15 83 - 605 65 44 81

José Gamir - prensa@fontilles.org - 96 381 32 00 - 610 49 38 38

Carmelo Bernabéu - prensa alicante@cecova.org - 96 512 13 72 - 639 73 78 28